
                      Municipio Roma V                                                

 Prot. CF 97602/2024

ESTRATTO DAL VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO
ROMA V

    (Seduta del 20 Maggio 2024)

L’anno duemila ventiquattro il giorno di lunedì venti  del mese di Maggio alle ore 9.09 previa
convocazione alle ore 8.30, in seconda convocazione, nell’aula Consiliare sita in Via G. Per-
lasca n. 39, si è riunito il Consiglio del Municipio Roma V, in seduta pubblica, previa trasmis-
sione degli inviti per la stessa ora del medesimo giorno, per l’esame degli argomenti iscritti
all’ordine dei lavori indicati nella convocazione.
Assume la presidenza dell’Assemblea il Presidente del Consiglio: David Di Cosmo

Assolve le funzioni di Segretario  F.A. Stefania Sodano delegato dal Direttore del Municipio
Roma V.
Il  Presidente del Consiglio dispone che si proceda all’appello per la verifica del numero dei
Consiglieri intervenuti.

Eseguito l’appello, risultano presenti n. 7 Consiglieri: 
Di Cosmo David, Medaglia Monia Maria, Noce Marilena, Piattoni Fabio, Piccardi Massimo
Platania Agostino e Rinaldi Daniele. 

Risultano assenti i Consiglieri: Antinozzi Elena, Buttitta Giampiero, Cammerino Eva Vittoria,
Di Cagno Olga, Di Francia Alessandra, Ferrari Mauro,  Fioretti Antonella, Marocchini Mauro,
Mattana Maurizio Meuti Mario, Orlandi Emiliano Pacifici Walter,  Pietrosanti Marco Poverini
Claudio.Procacci Tatiana, Riniolo Filippo, Toti Marco e il Presidente del Municipio Caliste
Mauro.

Non essendo stato raggiunto il numero legale il Presidente rimanda al secondo appello dopo
venti minuti.

Eseguito l’appello, risultano presenti n. 17 Consiglieri

Antinozzi Elena, Di Cagno Olga, Di Cosmo David, Ferrari Mauro, Fioretti Antonella, Maroc-
chini Mauro, Medaglia Monia Maria, Meuti Mario, Noce Marilena,  Pacifici Walter, Piattoni
Fabio, Piccardi Massimo, Platania Agostino, Poverini Claudio, Procacci Tatiana, Rinaldi Da-
niele e Riniolo Filippo. 

Risultano assenti: Buttitta Giampiero, Cammerino Eva Vittoria, Di Francia Alessandra, Matta-
na Maurizio,  Orlandi Emiliano, Pietrosanti Marco, Toti Marco e il Presidente del Municipio
Caliste Mauro.
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Entrano in aula alle ore 9.39 i Consiglieri Di Francia Alessandra e Mattana Maurizio
(Omissis)

Entra in aula alle ore 10.12 il Consigliere Buttitta Giampiero
(Omissis)

Risulta fuori aula il Consigliere Rinaldi Daniele
(omissis)

Il Presidente del Consiglio, constatato che il numero degli intervenuti è sufficiente per la vali-
dità della seduta agli effetti deliberativi, dichiara aperta l’adunanza e designa quali scrutatori i
Consiglieri Fioretti Antonella, Buttitta Giampiero e Meuti Mario invitandoli a non allontanarsi
dall’aula senza darne comunicazione alla Presidenza.

Mozione Prot. CF 89535/2024 a firma dei Consiglieri Noce, Riniolo, Orlandi, Procacci, Cam-
merino, Marocchini, Di Cagno, Meuti, Pacifici, Piattoni, Platania, Medaglia e Rinaldi avente
ad oggetto: Sensibilizzazione alla celiachia.

PREMESSO CHE
La celiachia rappresenta l'intolleranza alimentare permanente più frequente, colpendo circa
l'1% della popolazione. Si stima che in Italia il numero teorico di celiaci sia di circa 600.000,
rispetto ai 233.147 ad oggi diagnosticati (dati della relazione annuale al Parlamento sulla
celiachia – anno 2020), con una maggiore incidenza nelle donne (162.883 casi rispetto a
70.264 negli uomini).
Le regioni con il maggior numero di celiaci sono la Lombardia (42.440), il Lazio (23.633) e la
Campania (22.542).
Si registrano 11.179 nuove diagnosi, una cifra superiore alla media annua degli ultimi anni,
attestata a poco meno di 9.000.
L'Osservatorio  Immagino di  GS1 Italy,  in  collaborazione con Nielsen,  ha  evidenziato  un
impatto economico nel settore del Free From di 6,9 miliardi di euro (giugno 2019-giugno
2020), in crescita del 2,2% rispetto all'anno precedente.
Dal 2005 (legge n. 123 del 4 luglio 2005), la celiachia è considerata una "malattia sociale" a
causa del suo impatto sulla vita quotidiana delle persone celiache, intolleranti e allergiche,
soprattutto nei contesti di pasti fuori casa (scuola, lavoro, viaggio, svago con gli amici), oltre
alla necessità di modificare il regime alimentare (nel caso dei celiaci, terapia permanente).

TENUTO CONTO CHE
- I soggetti affetti da celiachia devono seguire un regime alimentare estremamente rigoroso, 
escludendo dalla dieta tutti gli alimenti a base di cereali contenenti glutine, incluso il glutine 
aggiunto come additivo durante i processi industriali di trasformazione. 
- Il regime alimentare dei soggetti celiaci è particolarmente importante nelle scuole, dove gli 
alunni consumano il pranzo nella mensa scolastica.

VISTO CHE
Il Senato ha approvato definitivamente il disegno di legge per lo screening della celiachia nei
bambini e adolescenti da 1 a 17 anni. Il testo, di iniziativa del Vicepresidente della Camera
2



Giorgio Mulé, prevede l'avvio del programma pluriennale di screening su base nazionale a
partire dall'anno 2024.
Per l'attuazione del programma sono stati stanziati 3,85 milioni di euro per ciascuno degli
anni 2024 e 2025, e 2,85 milioni di euro annui a partire dall'anno 2026, a valere sul Fondo
previsto dalla legge di bilancio per il 2023. Il Fondo sarà rifinanziato con tre milioni di euro
l’anno, a partire dal 2024.
Entro 120 giorni dalla data di entrata in vigore della nuova legge, sarà emanato un decreto
del  Ministero della Salute,  previo parere della  Conferenza Stato-Regioni  e consultazione
delle fondazioni e associazioni rappresentative delle persone affette da celiachia e dei loro
familiari. Il decreto detterà i criteri per l'adozione del programma pluriennale di screening su
base  nazionale  nella  popolazione  pediatrica,  da  avviare  a  partire  dall'anno  2024  per
l'individuazione degli anticorpi della celiachia.

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V IMPEGNA
IL PRESIDENTE DEL MUNICIPIO E LA GIUNTA

- a programmare e realizzare una giornata informativa sulle allergie e intolleranze alimentari,
con incontri ed eventi di sensibilizzazione dei cittadini;
- a sollecitare il potenziamento dell’informazione sulle allergie e intolleranze alimentari negli
studi medici pediatrici e di medicina generale del Municipio V, anche attraverso affissione di
locandine intuitive;
- a sollecitare/organizzare incontri sulla celiachia, sulle intolleranze e sulle allergie alimentari
e ai componenti degli alimenti, rivolti agli operatori di imprese alimentari che producono e/o
somministrano  alimenti  destinati  direttamente  al  consumatore  finale  (es.  ristorazione
collettiva, pubblici esercizi, laboratori artigianali, con vendita diretta), al fine di preparare e
somministrare alimenti sicuri e non contaminati;
-  a  impegnare  le  società  appaltatrici  della  gestione  di  distributori  automatici  di  generi
alimentari  e  attività  di  ristorazione all’interno dei  locali  pubblici  del  Municipio  V a fornire
almeno il  10% di  prodotti  gluten free tra le referenze in vendita,  compatibilmente con le
norme in vigore;
-  a  valutare  l’adozione  di  iniziative  per  assicurare  un'adeguata  pubblicità  delle  relazioni
annuali che le regioni sono tenute a redigere e trasmettere al Ministero della Salute per la
ripartizione dei fondi destinati all'erogazione di pasti senza glutine nelle mense scolastiche,
ospedaliere e nelle altre strutture pubbliche;
-  a sollecitare l’adozione di  iniziative volte ad ampliare l'elenco dei  prodotti  erogabili  e il
reinserimento delle  farine mono cereali  senza glutine nel  Registro nazionale dei  prodotti
erogabili  a carico del SSN, istituito ai sensi dell'articolo 7 del D.M. 8 giugno 2001, come
modificato con il decreto ministeriale 17 maggio 2016, per una sana alimentazione. È da
considerare che, anche per i  celiaci, va raccomandata una dieta varia ed equilibrata con
largo uso di alimenti e farine naturalmente senza glutine, che presentano normalmente un
costo più elevato rispetto alla tradizionale farina di frumento ma rappresentano un alimento
fondamentale per la preparazione casalinga di alimenti senza glutine.

Dopodiché  il  Presidente  del  Consiglio  coadiuvato  dagli  scrutatori  Consiglieri Fioretti
Antonella, Buttitta Giampiero e Meuti Mario invita il Consiglio a procedere alla votazione per
alzata di mano della su estesa Mozione.
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Procedutosi  alla  votazione il  Presidente  medesimo assistito  dagli  scrutatori  ne  proclama
l’esito che è il seguente: 

Presenti: 19            Votanti: 19         Maggioranza: 10

Favorevoli:  19 (Antinozzi  Elena, Buttitta Giampiero, Di Cagno Olga, Di  Cosmo David, Di
Francia Alessandra, Ferrari Mauro, Fioretti  Antonella, Mattana Maurizio, Poverini Claudio,
Procacci Tatiana, Riniolo Filippo, Marocchini Mauro,  Medaglia Monia Maria, Meuti Mario,
Noce Marilena, Pacifici Walter, Piattoni Walter, Piccardi Massimo e Platania Agostino)
Contrari: 0 
Astenuti: 0

La Mozione approvata dal Consiglio del Municipio Roma V   assume il n. 17 per il 2024.

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
     F.to      David Di Cosmo                                                           IL SEGRETARIO
                                                                                            F.to   Stefania Sodano
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